
微友在【汝州的他创业 6年，组

建百人团队，能够成功靠的是……】

后留言

@汝州刘晓乐：服务企业，关注

民生，是我搭建公司几个平台的初

心。在服务社会的过程中，获得百姓

的认可，这是我们存在的意义。同时

让团队小伙伴，跟随团队快速成长。

最终老有所养，少有所教，过上更加

美好的生活，这是我奋斗的方向。感

谢汝州城事！感谢郭大哥的专访！

@上善若水：刘晓乐为汝州青

年作出了榜样，怀揣梦想，与时俱

进，创业成才，汝州人的骄傲。有志

者事竟成，但愿有更多的刘晓乐式

的有志青年发挥才干，创业圆梦。

微友 评

“扶贫路上”征文大赛

主 办 ：汝 州 市 融 媒 体 中 心 汝 州 市 扶 贫 开 发 办 公 室

●4月 18日，“全国武术之乡”———米庙镇

河盘小学内，阵阵诵读声响彻校园，这是孩子们

正在参加国学经典讲座。该讲座由市邮政分公

司特邀湖北省社科院子湘先生进行授课。子湘

先生生动的故事内容、幽默的分享方式，极大激

发了孩子们的国学学习热情，巧妙地用中华优

秀传统文化引导孩子成长。 何小

●4月 20日，市住建局第二十四届运动会

篮球比赛在自来水公司篮球场精彩开幕。双方

队员你争我夺，竞争激烈，球场上掌声欢呼声响

成一片。此次篮球比赛丰富了职工的业余文化

生活，增进了建设系统各单位之间的友谊和协

作，展示了住建系统职工团结、和谐、勇于拼搏

的精神风貌。 梁杨子 雷文娟
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本报讯 （融媒体中心记者 关莉燕） 4月 15日，家住城垣路的

许先生带着爱子出车并让其坐在自己怀里体验驾驶，因爱而惹祸，造成

追尾交通事故，不仅儿子受到惊吓，脸部擦伤，还要赔偿前车经济损失

3000余元。

当天上午，许某驾驶私家车去乡下办事，5岁的儿子聪聪闹着要和

爸爸同往，许某将其抱进车内。车辆启动时，聪聪闹着要坐在爸爸怀里

看爸爸开车，拗不过宝贝儿子的请求，想到去乡下路程不远且车辆较

少，许某便答应了儿子的请求，让其坐在自己怀里。行驶中，聪聪两只小

手放在方向盘上看爸爸如何操作，体验驾驶。开始，许某谨慎驾驶生怕

出事，随着目的地渐近，慢慢地放松了警惕。行至小屯转盘一交叉路口

时，由于路面较窄，许某在尾随一辆轿车行驶时，儿子随着车辆颠簸突

然转动方向盘，造成与前车追尾事故，将前车后保险杠和后灯撞坏，聪

聪因张某紧急刹车，脸部挤压在方向盘上吓得大哭，并造成脸部擦伤。

事故处理民警通过现场勘查，认定许某负事故主要责任，在承担自

身损失和接受处罚外，还要赔偿对方的经济损失。许某懊恼地说：“都是

溺爱惹的祸。”

本报讯 （融媒体中心记
者 李晓伟 通讯员 王丹
涛 李志国） 连日来，法行

寺塔游园公厕加快建设进度，

“五一”将正式对外开放。

法行寺塔游园平时活动

的老年人较多，为解决群众

“如厕难”问题，市城管局前

期积极协调，邀请洛阳规划设

计院对其进行设计，加快建设

进度。结合实际，环卫部门在

此处公厕的配置上，适当增加

了老人坐便器、扶手等设施。

针对该处公厕做了许多设施

设备的提升，配备了一体式感

应小便池、自动感应冲水坑

位、全自动感应水龙头、快速

烘手机……此外，还提供洗手

液和手纸，并在公共区域设置

了高低两种洗手池，方便低龄

儿童使用。除了男士和女士

卫生间以外，该公厕还有专为

残障人士、老人以及母婴如厕

设置的第三卫生间，并且设置

的无障碍通道与无障碍卫生

间相连，婴儿推车、轮椅等进

出都非常方便。
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本报讯 （融媒体中心通讯员 朱梦文 闫丹峰）“这是咱们片
区的商贩，遇难事了，咱不能不管，伙计们看看我朋友圈里转发的水滴

筹，能捐都捐点！”4月 15日下午，已经到下班时间了，风穴路执法监察

中队中队长闫丹峰还在积极筹资，号召同事们积极伸出援助之手。“一

人今天少买一盒烟，晚上少出去喝顿酒，多找点人捐捐，对于这家人来

说都是希望！”

4月 15日，风穴路执法监察中队在对占道经营商贩进行行政辅导

过程中遇到了一位情况特殊的老人。这位老人在中央公园北门人行道

上占道经营，结果物品被执法人员暂扣。然而法制员黄昌豪在与大爷交

流的过程中，得知其妻子于 4月 3日在郑大一附院被确诊为蛛网膜下

腔出血及双侧颈内动脉动脉瘤，正在医院治疗且还需要支付 20多万元

的医药费，巨额的医药费让这个普通的家庭难以承受。无奈之下，老人

想出了摆地摊这个法子挣钱，尽管杯水车薪，但是救妻心切的他也别无

选择。

得知情况后，执法队员考虑到老人家庭情况确实特殊，违法行为轻

微，在行政辅导结束后对其免于处罚，并叮嘱大爷注意身体。随后开始

在水滴筹捐款平台上积极献爱心，并把捐款链接转发在自己的朋友圈，

号召朋友们一起捐款，让更多的人加入到奉献爱心的队伍中，为大爷一

家解决难题。

说城管管得宽，管得却也真是宽，管大事、管小事，甚至管到了商贩

的家里事。可也正是这样管得宽，才管出了如今的干净、有序、整洁的大

美汝州，管出了宛如阳春三月般的执法温度。

商贩遇难题 城管来帮忙

2019年 4月 22日
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近日，广成路中段有着 40多年树龄的

汝州市树———楸树鲜花盛开。人们只知道

那是 40年前汝州修建 50米大道时城建规

划所植，至于当年的楸树苗从何而来却鲜有

人知。夏店镇育林专家刘小根和这些楸树有

着一段难以割舍的情缘。

刘小根，夏店镇夏东村人，1949年出

生，林业农艺师职称，因在林业育苗方面的

突出贡献，人称夏店镇林业育苗“土专家”。

刘小根从小就对林业育苗有浓厚的兴

趣，因为这种喜爱和好奇，他有一种钻研精

神。1984年，时年 36岁的刘小根承包了村

中位于荆河岸边的 16亩经济地，开始了林

业育苗的艰苦创业。

刚开始摸索林业育苗时，老天爷给他

开了两个玩笑：1984年，他投入 3万多元，

从市场上买回花椒种子准备种椒苗，施肥、

犁耙耕地、浇水灌溉，他一点不含糊，结果

左等右等不见种子发芽。后来，他把下种的

种子拿到技术部门鉴定，发现自己购买的

竟是假种子，错过了育苗季节，他白忙活一

年，赔尽了本钱。1985年，他又投入资金 10

万余元，在地里培育了 1万余棵桐树苗，在

他的精心呵护下，满地桐树苗很快长成

3~4米高的小树，丰收在望。然而天有不测

风云，一场冰雹袭来将所有桐树苗拦腰砸

断，十几万元的投入又打了水漂。

刘小根辗转反思，苦苦查找自己育苗

失败的原因。“缺技术，没有找准育苗方

向。”大峪镇林业育苗同行帮他找出了症结

所在。没有林业育苗技术，就是一个睁眼

瞎。为此，38岁的刘小根在市林业部门的

支持下，只身来到北京农学院，成为一名林

学系函授学员。为了掌握林业育苗知识，跟

上函授课程进度，他豁了出去，白天在地里

干活，晚上在豆大的煤油灯下挑灯夜战，或

从收音机里听课程知识讲座，或整理课程

知识要点。遇到不懂的地方，他通过信件询

问北京农学院老师。去信、回信，有一段时

期，他成了夏店镇邮差的专门使者，几乎天

天都有北京的邮件传来。刘小根求知若渴

的精神感动了农学院的老师们，每次老师

们都会认真详细回答他学习中遇到的问

题，总是第一时间给他邮寄学习资料。经过

两年的不懈努力，他终于拿到了北京农学

院的函授结业证书，他执笔撰写的《各种树

种的扦插技术》获当年北京农学院优秀函

授毕业论文，从理论上掌握了各种树种的

扦插技术。刘小根从林业育苗的门外汉、睁

眼瞎变成了一名行家里手。

1989 年，河南省在全省推广楸树种

植，各地掀起了楸树育苗高潮，但效果不尽

人意，全省大部分育苗几乎全军覆没，没有

成功。唯独汝州市的刘小根是个例外。由于

他熟练掌握了树苗的扦插技术，在全省第

一个采用火炕育苗、移栽，他育的 16亩楸

树苗不仅全部成活，而且苗肥苗壮，长势喜

人。

省林业局有关领导先后来到夏东村，

总结刘小根楸树育苗成功经验，要求在全

省推广，刘小根一时成为全省林业育苗的

旗帜。时任陵头乡党委书记的王元，乡长韩

长清、陈中宽，陵头林站站长杜克泉等人多

次到夏东村，现场办公，帮助刘小根解决楸

树育苗工作中遇到的困难和问题。上级领

导的鼓励和支持，让刘小根增添了完成楸

树育苗任务的信心和决心。

一天，许昌市林业局一名副局长找上

门来，要全部包销刘小根育的 3万多棵楸

树苗，价格是每棵树 10元，是市场价的十

倍。但刘小根一口回绝了，因为他早和市林

业局签订了 6年楸树育苗销售合同，每棵

树 1元。刘小根心想，虽然自己少赚了 2万

多元，但能确保我市楸树种植供苗任务，完

成省林业生产任务，值了。为人、做生意要

讲诚信，人无信则不立。

就这样，从 1989年开始，刘小根培育

的楸树苗先后被移栽到我市新规划的 50

米大道（今广成路）两旁，及大峪镇、小屯

镇、陵头镇、夏店镇等地。当年，我市超额完

成了全省楸树植树造林任务，被评为省先

进单位。

刘小根的诚实守信感动了市林业局，

时任市林业局局长邱松银、书记牛曰兴和

分管造林的副局长彭宽顺召开班子会议，

决定以后我市林业育苗任务均交给刘小

根，交给这个诚信的、为全市林业生产大局

着想的人。刘小根靠自己的辛勤汗水，靠自

己掌握的林业育苗技术，深受我市和周边

县市林业种植大户的喜爱，刘小根的树苗

开始供不应求，效益一年比一年好。

2009 年，因年岁大了、租地到期等原

因，刘小根离开了他一生挚爱的林业育苗

工作。从事林业育苗 26年来，他先后培育

过桐树、楸树、山楂树、桃树、梨树、李树、无

花果、花椒、女贞、侧柏、杜仲、苹果、国槐等

20 余种树苗，育苗总量可移栽 2 万亩林

地，是夏店镇土地总面积的二分之一。刘小

根多次获得省市级林业生产先进工作者荣

誉。《楸树扦插育苗》获原河南省科委技术

创新二等奖，《桃树、李子树当年播种当年

成苗技术》获原河南省科委技术创新三等

奖，2000年获平顶山市十县市百名科技带

头人荣誉。因成绩突出，刘小根被选为我市

第四届、第五届政协委员。

“楸树具有浑圆通直、耐腐蚀、不翘不

裂、少虫害、花好看风景美等优点，希望今

后汝州市多栽、多推广楸树。”刘小根不知

道北宋名相富弼在汝州做知州时曾钟爱楸

树，没有想到自己曾费尽心血的楸树会在

2015年被评为汝州市市树，他只希望汝州

的天更蓝、水更绿，山水宜居绿城规划早日

实现。

融媒体中心通讯员 平党申

平顶山外国语学校于日前举办了 2019年学生军训汇演。全体学生统一着装参加，通过入场、立正、

稍息、看齐、报数、原地三面转法、齐步走、跑步走等，巩固了该校军事化管理成果，展示了师生风采。

李晓伟 范卫明 摄

市创建全国文明城市工作推进会召开
本报讯 （融媒体中心记者 于俊鸽） 4月 19日，市创建全国文

明城市工作推进会召开，传达省文明办对 2018年度创建全国文明城市

评测结果的通报，对近期我市创建全国文明城市工作进行安排部署。市

领导魏学君、杨辉星出席会议。

我市组织标兵、优秀及三星级
村（社区）党组织书记“游汝州”活动

本报讯 （融媒体中心实习记者 陈雨） 4月 18日至 19日，我市

组织 2018年度标兵、优秀及三星级村（社区）党支部书记“游汝州”活

动。市委常委、组织部部长孟宪强参加活动。

全省残联系统专项责任落实观摩组莅汝
本报讯 （融媒体中心记者 吴伟伟） 4月 20日，省残联组联部

调研员杨洪斌带领全省 18个省辖市残联相关负责人组成观摩组莅汝，

观摩我市系统专项责任落实情况。副市长张平怀陪同观摩。

市政协视察全市植树造林工作
本报讯 （融媒体中心记者 张亚萍） 4月 19日，市政协领导刘

军政、姜新夏带领部分政协常委、委员及我市农林方面的专家，实地察

看了汝河纸坊段造林绿化现场、龙山花海等，对全市植树造林工作进行

视察。副市长焦慧娟参加视察活动。

我市召开产业扶贫座谈会
本报讯 （融媒体中心记者 梁杨子） 4月 19日，我市召开产业

扶贫座谈会。会议总结各乡镇产业扶贫工作情况，并对下一阶段产业扶

贫工作进行安排部署。市领导焦慧娟、杜江涛出席会议。

市法院召开诉调对接工作会议暨调解员培训会
本报讯 （融媒体中心通讯员 陆晨阳） 4月 19日，市法院召开

了 2019年度诉调对接工作会议暨调解员培训会。市法院院长杨长坡出

席会议。

国家住房和城乡建设部村镇建设司调研组莅汝
本报讯 （融媒体中心通讯员 马鹏亮） 4月 19日，国家住房和

城乡建设部村镇建设司调研一组组长、海南省住房和城乡建设厅副调

研员韩苗，河南省住房和城乡建设厅村镇处处长朱晓波一行到蟒川镇

调研我市全国特色小镇建设情况。市领导张永振陪同调研。

“去年我也是喂了不到 20只鸡，一天

多的时候能产下十几个蛋，少的时候也能

产下五六个。我记得那时刚过完年，人们大

鱼大肉的都吃腻了，买鸡蛋的人也少了，几

十天下来积攒了大半篮，在我正为此发愁

的时候，驻村工作队的队员们来了，我那些

鸡蛋都让他们买走了。”4月 18日，家住米

庙镇枣树庙村的贫困户安永夫回忆。

事情是这样的。2018年 3月，刚刚参

加驻村工作的市农业农村局驻米庙镇枣树

庙村工作队队员王俊杰第一次走访贫困

户，当走到安永夫家时正赶上中午。推开安

永夫家的大门，让王俊杰没想到的是这位

年过八旬的老人独自一人在家啃蒸馍。

“我中午不做饭了，吃点蒸馍喝点水就

行。”听到安永夫的这句话，瞬间，一股心酸

涌上王俊杰的心头，泪水在眼睛里转了几

圈，王俊杰强忍着没让它流下来。

环顾四周，王俊杰看到的是几间破旧

的瓦房，又黑又破的灶台前堆满了柴禾，杂

草、木屑、短树枝满院都是，几只鸡在追赶

着啄地上的米，整个家就像是好长时间没

收拾了一样。

看着安永夫大口大口地吃起蒸馍，王

俊杰搬个小凳坐在他身旁，慢慢地打开了

话匣子。“大爷，您家鸡下的蛋都吃了还是

卖了？”“平时很少吃，大部分都攒着，等孩

子们谁有空了替我拿到集市上卖了换钱。”

安永夫回答。

“那要不这样吧，大爷，以后您的鸡蛋

我帮你卖！”看着篮子里大半篮鸡蛋，王俊

杰拿出手机拍了几张照片，分享到微信朋

友圈，他这样写道：贫困户散养的柴鸡鸡

蛋，个大、便宜、样子好，欢迎订购。

从此以后，有的是送下山代销，有的客

户直接来家里取，不仅安永夫家的鸡蛋不

愁卖了，一时间，连全村的散养柴鸡鸡蛋都

有了销路。

有时候，买鸡蛋的人少，十几天没一个

联系要鸡蛋的，可是安永夫还记得当初的

约定，惦记着工作队的人来家取鸡蛋。为了

不让安永夫惦记、同时也让他尽快把鸡蛋

换成钱，王俊杰就跟工作队商量，把安永夫

家的鸡蛋买回来自己吃。

没想到王俊杰的这个建议得到了大家

的一致认可。至此，不管有没有人要安永夫

家的鸡蛋，他的鸡蛋永远不愁销路。可工作

队做的这一切，安永夫都蒙在鼓里，直到数

月后的一天他才知道真相。之后他逢人就

夸工作队的好，在自己家的鸡蛋卖不出去

的时候，多亏工作队买了他家的鸡蛋。

安永夫的鸡蛋问题解决了，在工作队

的帮助下，他又干起了养羊的老本行。去

年，仅 4只羊就卖了 5000多元。

2018年 9月，经过四议两公开和民主

评议后，枣树庙村取消了全村 33个人的低

保，其中就有安永夫，2018年年底，他还光

荣地脱了贫。

融媒体中心记者 于俊鸽

本报讯 （融媒体中心记者 郭营战 通讯员 郭会峰）“这种

张贴单看着就是好，上面还印有创建全国文明城市宣传标语，既醒目时

尚又能起到广告效应，我现在就贴上去。”近日，在市区东关街一家店铺

前，面对钟楼街道城管办工作人员发放的广告宣传张贴单，该店老板乐

呵呵地说道。

近段时间，钟楼街道城管办工作人员在巡查时发现，个别商户门前

时不时出现五花八门的出租、转让等广告，让原本干净的橱窗变得有点

不和谐。为有效改善市容环境，城管办改变过去简单一清了之的做法，

变管理型执法为服务型执法，积极与市城管局对接，集中领取统一印制

的广告宣传张贴单，并发放给有需求的商户，既规范了市容市貌，又解

决了商户的实际需求，得到了群众的一致好评。

刘 小 根 的 市 树 情 缘

钟楼街道店铺橱窗广告有新意

怀抱儿童开车出险情
莫拿行驶安全当儿戏工作队买了俺家的鸡蛋


